



Institut Lauterbad e.V.
Heilpädagogische Einrichtung
für Seelenpflege-bedürftige
Kinder und Jugendliche

Leitbild

„Heilsam ist nur, wenn im Spiegel der Menschenseele sich bildet die ganze Gemeinschaft und in der Gemeinschaft lebet der Einzelseele Kraft.“

-Rudolf Steiner-

Wer wir sind:

Das Institut Lauterbad e.V. ist eine Einrichtung für Kinder und Jugendliche mit den Förderbedarfen Geistige Entwicklung und Emotional/Soziale Entwicklung.

Bei uns gibt es eine Waldorf-Förderschule sowie Kinder- und Jugendwohngruppen.

Unterstützt werden diese durch die Bereiche der Tiergestützten Pädagogik, der Therapien, des Gartens, der Küche, der Hauswirtschaft, Hausmeisterei und Verwaltung.

Wir verstehen uns als einen Ort des Lebens und Lernens, der nicht nur eine notwendige Assistenz im Alltag bieten soll, sondern auch einen sicheren Raum für die Entwicklung von Selbstbewusstsein, Sinnfindung, schöpferischem Handeln und einer tiefen Verbundenheit mit der Welt. So wollen wir die Heranwachsenden nicht nur pädagogisch und therapeutisch durch den Schul- und Gruppenalltag begleiten, sondern durch einen ganzheitlichen Entwicklungsprozess, der sie auf ihrem Weg ins Leben stärken soll.

Grundlage unserer Arbeit:

Die Grundlage unserer Arbeit ist eine zeitgemäße und dem aktuellen Forschungsstand gemäße Pädagogik. Wir orientieren uns an dem anthroposophischen Menschenbild nach Rudolf Steiner, welches die Entwicklung des gesamten Menschenwesens in seiner körperlichen, seelischen und geistigen Ausprägung in den Mittelpunkt stellt.

Den individuellen Lebenswegen der Heranwachsenden möchten wir jederzeit achtsam und mit großem Respekt begegnen.

Werte und Ziele:

Unser Anliegen ist es, jedes Kind und jeden Jugendlichen in seiner individuellen Entwicklung bestmöglich zu fördern und zu unterstützen.

Wir haben ein klares und stetig aktualisiertes Schutzkonzept. Dieses sorgt dafür, dass die jungen Menschen in einem sicheren und geschützten Umfeld leben, lernen und sich entwickeln können. Dieses Konzept umfasst Präventionsmaßnahmen gegen jegliche Form von Gewalt, Missbrauch und Vernachlässigung. Wir legen großen Wert auf Transparenz, Schulungen unserer Mitarbeitenden und klare Handlungswege, damit jeder und jede in der Einrichtung die Verantwortung und das Bewusstsein für den Schutz und das Wohl der Heranwachsenden tragen kann.

Die Kinder und Jugendlichen sollen in die Gesellschaft integriert und aktiv in die Gestaltung ihres Alltags eingebunden werden. Ein wesentlicher Bestandteil unserer Arbeit ist es, die Teilhabe und das Miteinander in verschiedenen Bereichen, sei es im Schulalltag, in der Wohngruppe oder in therapeutisch/künstlerischen Tätigkeiten, ganzheitlich zu fördern. So können Barrieren abgebaut werden und eine inklusive Gesellschaft wird ermöglicht.

Wir möchten die Heranwachsenden dazu befähigen, Verantwortung für sich selbst und ihre Umwelt zu übernehmen. Dies erreichen wir durch vorbildliches Verhalten und ein bewusstes, respektvolles Handeln unserer Mitarbeitenden. Unser Ziel ist es, die persönliche Entwicklung der Lernenden und das Miteinander, das Gemeinschaftsleben zu fördern. Selbstreflexion sowie kontinuierliche Fort- und Weiterbildungen sind für uns selbstverständlich und fest im Arbeitsalltag verankert.

Vision:

Unsere Vision ist eine vielfältige, offene und bunte Gesellschaft, in der jede Person die Freiheit hat, sich nach ihren eigenen Bedürfnissen und Bedarfen zu entwickeln. Wir stehen dafür ein, dass jeder Mensch die Unterstützung erhält, die er für seine individuelle Entwicklung und Wirksamkeit benötigt – durch die passende Assistenz, die ihn auf seinem Weg begleitet. Wir möchten in einer inklusiven Gemeinschaft leben, in der Vielfalt geschätzt und jeder Mensch in seiner Einzigartigkeit anerkannt wird.

Juni 2025